
Verbale riunione: 

“MST Equipe”    

                  
Data: 3 Novembre 2006 

Presenti: Scaccioni R., Staglianò P., Colombari P., Gariboldi P., Raviola P., 

Buttiero S.  

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1_● Discussione delle attività previste da progetto 

2_●Interventi di novembre dei peer 

3_ ● Come reclutare nuovi peer 

 

Punto 1 attività (come da progetto): ampliare la rete di Servizi Sanitari 

già presente attraverso l’organizzazione di incontri per la condivisione 

del progetto, la definizione delle successive fasi, l’adozione di 

modifiche atte a migliorare l’accessibilità del Consultorio e 

dell’Ambulatorio MST, la promozione negli Spazi d’ Ascolto CIC di 

consulenza in materna do MST e gravidanze indesiderate. 

Sono già stati presi contatto con le scuole attraverso i diversi progetti 

(MST, CIC) 

  

Punto 2 (come da progetto): Gruppo di progettazione partecipata con 

gli operatori ASL per la proposta di strategie di prevenzione delle IST 

e delle gravidanze indesiderate. 
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Realizzazione delle  strategie individuate: per es. costruzione 

materiale informativo, organizzazione campagna di sensibilizzazione o 

di un corso di educazione sessuale. 

Interventi educativi/formativi di Peer Education nelle classi quarte in 

collaborazione con gli insegnanti già formati che cureranno la parte 

informativa.   

I peer del gruppo dell’MST hanno costruito un forum sul sito 

www.peeriamo.masterforum.biz per poter ampliare la discussione degli 

argomenti a più persone possibili, il forum è gestito da moderatori 

(fondamentalmente il gruppo dei peer)  e da amministratori che si 

impegnano a vigilare sul livello delle informazioni che vengono 

trasmesse. 

Sul sito è presente anche un calendario degli eventi che permette a chi 

è interessato di trovare dei riferimenti concreti. 

Il reclutamento dei nuovi peer viene fatto nelle classi terze degli 

istituti superiori, al fine di preparare i nuovi peer a trattare la 

prevenzione delle gravidanze indesiderate un incontro nel corso di 

formazione verrà tenuto dalla dott.ssa Raviola 

 

 Punto 3 come da progetto: informazione e sensibilizzazione nelle 

scuole superiori di Borgosesia e Gattinara:incontri con il dirigente 

scolastico e insegnanti. Incontri di sensibilizzazione co-gestiti da 

Peers e operatori ASL con studenti di 15/16 anni nelle classi 

utilizzando materiale costruito dai Peers.  

http://www.peeriamo.masterforum.biz/
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Nelle scuole medie superiori di Borgosesia le informazioni posso essere 

trasmesse dagli operatori che lavorano ai CIC: Camane  Cristina e 

Marinella. 

Per il territorio di Santhià la referente è Colombari Patrizia, mentre 

per Vercelli Buttiero Stefania, Gariboldi Paola, Scaccioni Raffaella. 

 

Punto 5 e 6: formazione di insegnanti, personale ATA, referente alla 

salute del CSA e genitori su MST e gravidanze indesiderate: la 

possibilità di produrre materiale informativo in veste informatica è 

vincolato dalla presenza di un consulente, che è possibile assumere solo 

attraverso un bando pubblico. 

 

ATTIVITÁ E TEMPO 

Sono già stati organizzati i primi incontri nelle scuole con l’intervento 

dei Peer. Si è sottolineato che lavorando con i ragazzi delle V come 

peer su studenti delle III rimane un tutto il gruppo dei ragazzi delle 

IV scoperto, si è quindi pensato di fare un lavoro parallelo con i 

genitori e gli insegnanti. Questi possono rivolgersi direttamente al 

Consultorio, nelle modalità già concordate con la Dott.ssa Staglianò e 

gli insegnanti del classico e del magistrale. 

Al fine di creare delle alleanze ci si è proposti di parlare con il 

direttore di Santhià e il direttore del Sert. 

Si notifica che il dott. Paggi andrà in pensione e che verrà sostituito da 

dott. Germinetti, la notizia definitiva verrà data il 7 novembre. 
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Ci si propone anche di fissare degli incontri con il provveditorato e gli 

insegnati di Santhià e di coinvolgere il gruppo dei rappresentanti di 

istituto (la consulta studentesca). 

Ci si propone anche di pensare ad un corso di formazione per 

insegnanti, genitori e personale ATAP (bidelli) 

La  prossima riunione viene stabilita al 15.11.06 per definire il 

calendario e il 29.11.06 alle ore 14:00.  



Verbale riunione: 

“Prevenzione malattie sessualmente trasmissibili”    

                  
Data: 19 Settembre 2006 

Presenti: Scaccioni Raffaella, Espasito Maria, Leonoradi Giuliana, Buttiero 

Stefania, Gariboldi Paola, Parvis Cristina, Repetto Elisabetta, Marchitelli 

Marinella, Camana Cristina  

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1_● Presentazione del progetto 

2_●Discussione delle attività 

 

1_La dottoressa Leonardi ha sottolineato la presenza di diversi 

consultori sul territorio, quali quello di Borgosesia, Varallo, Scopello e 

diversi per Gattinara, evidenziando il bisogno di creare condivisione 

per coinvolgere tutti. 

Dopo aver presentato il progetto già svolto, la dott.ssa Scaccioni ha 

proposto un nuovo corso per gli insegnanti e per formare nuovi peer. 

Visto il fatto che al primo progetto hanno aderito solo Vercelli e 

Santhià, ci si è proposto quindi di estenderlo a Borgosesia e Gattinara, 

sottolineando che nel nuovo progetto si sarebbe trattato anche la 

prevenzione di gravidanza indesiderata. 

Si è discusso su quali potevano essere stati i motivi per cui il primo 

progetto non è stato accolto da Borgosesia, e i motivi individuati sono 

stati probabilmente la divisione dei Sert e la perdita dell’informazione 

tra i diversi impegni della scuola. 
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2_Discussione del programma delle attività ( pag 6 della proposta di 

progetto): 

“Ampliare la rete dei servizi...”. Per diffondere tra i ragazzi un 

maggiore numero di informazioni sui consultori si è proposto di 

utilizzare gli spazi di ascolto. Al polo nord solo il liceo classico di 

Varallo non è coperto. 

“Gruppo di progettazione partecipata con gli operatori....”. La 

dottoressa Repetto propone di coinvolgere i dirigenti scolastici e i 

ragazzi nel pensare come proporre il progetto nella loro realtà. 

“Informazione e sensibilizzazione...”. Questo punto vale solo per 

Borgosesia, ci si attiverà a trovare degli operatori referenti nei diversi 

consultori. 

È stato fissato un ulteriore incontro, a cui parteciperanno anche le 

ostetriche,  mercoledì 11 ottobre alle ore 11 a Gattinara.  

  

 

 

 

  



Verbale riunione: 

“MST Gruppo di lavoro insegnanti”    

                  
Data: 25 Novembre 2006 

Presenti: Scaccioni R., Staglianò  

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1_● Discussione e valutazione dei risultati dei questionari 

2_●Interventi di novembre dei peer 

3_ ● Come reclutare nuovi peer 

4_ Riflessione su come lavorare insieme agli insegnanti 

 

Si notifica che sono state scritte, e direttamente consegnate,  le 

lettere per i dirigenti della salute sugli incontri dei peer. 

Vengono informati i docenti dell’agraria sull’intervento del 30.10.06 

e dello scientifico per l’incontro del 6.10.06  

1_Da una discussione pre riunione tra la dott.ssa Scaccioni e la 

dott.ssa Staglianò è emerso che i  questionari non verificano il 

modificarsi degli atteggiamenti dei ragazzi ma solo il loro grado di 

preparazione nozionistica sugli argomenti proposti. Domande del tipo 

“Mangeresti in un ristorante dove lavora un sieropositivo?” risultano 

essere troppo direttivi e a non far emergere la posizione del ragazzo 

sull’argomento. Ci si è quindi proposti di modificare le domande e di 

coinvolgere anche gli insegnati in questo lavoro, al fine di riuscire a far 

emergere dai test se c’è stato o meno uno spostamento sulla 

riflessione e non solo sulla conoscenza.  
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Nella riunione con gli insegnanti si notifica che il magistrale non 

partecipa più al progetto poichè il proff Tibaldeschi, referente 

dell’anno scorso, è andato in pensione e nessuno l’ha sostituito. 

Si sottolinea che il questionario proposto serve per valutare 

l’intervento dei peer e sondare la preparazione dei ragazzi in merito 

agli argomenti proposti. 

Dall’analisi dei risultati  si evince che i ragazzi non hanno assorbito 

in modo omogeneo gli argomenti poichè le percentuali di risposte 

esatte variano da domanda a domanda, diversamente dal magistrale che 

ha avuto risultati più costanti. Ma l’acquisizione di informazioni non 

garantisce un mutamento di comportamento, ci si domanda come 

inserire delle domande stimolo in modo da far comprendere se certe 

informazioni passate hanno anche modificato il modo di pensare del 

ragazzo. 

La proff.ssa........... dell’agraria ha evidenziato che alcuni risultati 

posso essere dovuto ad una non ottimale somministrazione del test, ma 

la dott.ssa Staglianò ha sottolineato che bisogna tener presente che 

sono domande che riguardano l’affettività anche se di contenuto 

nozionistico. 

Ci si è domandati come presentare alle classi terze il progetto e gli 

insegnati dello scientifico hanno dovuto chiedere delle autorizzazioni 

per poter eliminare dalla proposta alcune classi. 

Allo scientifico alla riunione per le votazioni dei genitori nelle classi 

prime alcuni di questi hanno chiesto degli interventi nella scuola su 

sessualità e tossicodipendenza. 
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Bisogna quindi incoraggiare i genitori a muoversi per le loro esigenze 

e nel caso in cui ci siano delle obbiezioni la dottoressa Staglianò si è 

resa disponibile a prendersi carico di gruppi di genitori che non 

accettano tali proposte. 

 

2_I primi interventi programmati sono in III chimici (ITIS) il lunedì 

6 novembre le prime due ore, dalle 8 alle 10:30; allo scientifico i IIIC 

mercoledì 8 novembre dalle 11 alle 12 e lunedì 20 novembre dalle 9 alle 

10. 

L’incontro del 30 ottobre all’agraria è stato spostato al mercoledì 15 

novembre dalle 10:30 alle 12:10. 

3_ Il 7 novembre i peer andranno nelle classi ad esporre il progetto 

per reclutare nuovi peer.     

 

Il prossimo incontro è mercoledì 22 novembre alle ore 14:30 in 

consultorio. 

 


	Data: 3 Novembre 2006

